



**DEWAN PERWAKILAN RAKYAT  
REPUBLIK INDONESIA**

**LAPORAN SINGKAT  
BADAN KERJA SAMA ANTAR PARLEMEN**

Tahun Sidang	:	2023 – 2024
Masa Persidangan	:	IV
Jenis Rapat	:	<i>Courtesy Call</i>
Sifat Rapat	:	Terbuka
Hari/Tanggal	:	Rabu, 13 Maret 2024
Waktu	:	Pukul 13.00 WIB s.d. selesai
Tempat	:	Gedung Nusantara III Lantai 2
Acara	:	1. Pertemuan dengan Duta Besar Turkiye untuk Indonesia YM. Prof. Talip Kucukcan; 2. Lain-lain
Ketua Rapat	:	Dr. H. Fadli Zon, S.S., M.Sc / Ketua BKSAP DPR RI (F-PGERINDRA/A-86)
Sekretaris Rapat	:	Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si/ Kepala Bagian Sekretariat Kerjasama Bilateral
Hadir	:	1. Dr. Sukamta / Wakil Ketua BKSAP DPR RI (F- PKS/A-445) 2. Endah T.D. Retnoastuti / Kepala Biro KSAP & OI 3. Muhammed Kilinc / Sekretaris Ketiga Kedutaan Besar Turkiye 4. Tenaga Ahli BKSAP; 5. Sekretariat KSB, Biro KSAP.

## **I. Pendahuluan**

Dr. H. Fadli Zon, S.S., M.Sc / Ketua BKSAP DPR RI (F-PGERINDRA/A-86) menerima kedatangan Duta Besar Turkiye untuk Indonesia YM. Talip Kucukcan pada pukul 13.00 WIB dan pertemuan terbuka untuk umum.

## **II. Kesimpulan / Keputusan:**

1. Ketua BKSAP DPR RI menyambut baik kehadiran Duta Besar Prof. Talip Kucukcan di DPR RI. Pertemuan ini mencerminkan komitmen kuat untuk menjaga hubungan Indonesia-Turkiye di berbagai bidang, khususnya kerjasama antar-parlemen. Ketua BKSAP juga menyampaikan kedekatannya dengan Duta Besar yang bertugas sebelum Y.M. Talip Kucukcan yaitu Y.M. Errol Kilic.
2. Ketua BKSAP menyampaikan bahwa BKSAP adalah focal point DPR RI dalam penguatan kerjasama antar-parlemen Indonesia dengan negara – negara sahabat. BKSAP aktif terlibat pada tingkat multilateral, regional dan bilateral dalam berinteraksi dan berkomunikasi dengan parlemen negara – negara sahabat. Kedekatan hubungan antar-parlemen kedua negara tercermin dari sikap saling dukung oleh kedua pihak dalam berbagai isu, khususnya dalam dukungan terhadap kemerdekaan Palestina. Sebagai informasi tambahan, pimpinan dan anggota BKSAP memiliki posisi strategis di IPU, APA, PUIC dan LP4Q.
3. Selain itu, DPR RI juga membentuk Grup Kerja Sama Bilateral DPR RI – Parlemen Turkiye yang diharapkan dapat berkontribusi dalam penguatan hubungan bilateral dan kerjasama antar-parlemen kedua negara. Hal ini merupakan bukti komitmen kuat DPR RI dalam menjaga dan meningkatkan hubungan bilateral RI – Turkiye. GKSB DPR RI – Parlemen Turkiye yang diketuai oleh Muhammad Farhan (F-PNasdem) telah cukup aktif dalam meningkatkan interaksi dan komunikasi antara DPR RI dan Majelis Nasional Turkiye. GKSB DPR RI – Parlemen Turkiye juga merupakan GKSB pertama yang mengadakan kunjungan pada masa pandemi Covid-19.
4. Duta Besar Turkiye untuk Indonesia, Y.M. Talip Kucukcan berterima kasih atas penerimaan yang hangat oleh Pimpinan BKSAP DPR RI. Duta Besar juga memberikan selamat atas Indonesia yang baru saja melaksanakan Pemilu. Pihaknya juga menyampaikan bahwa Presiden Turkiye telah mengirimkan surat ucapan selamat kepada Presiden terpilih RI periode 2024-2029. Diharapkan dengan telah terpilihnya Presiden yang baru dapat mendukung penguatan kerjasama bilateral RI – Turkiye.
5. Duta Besar memandang bahwa secara hubungan politik, RI – Turkiye memiliki hubungan yang baik dan pada masa tugas ini, pihaknya bertujuan untuk

meningkatkan hubungan dagang, pendidikan, industri pertahanan, pariwisata dan kerjasama antar-parlemen.

6. Terkait kerjasama antar-parlemen, Duta Besar percaya bahwa diplomasi parlemen memiliki peran penting dalam penguatan kerja sama kedua negara. Sebelum bertugas di Indonesia, Duta Besar Talip pernah menjadi anggota Parlemen Turkiye (2015-2018) dari AK Party, dimana beliau bertugas di komisi luar negeri dan juga menjadi *Deputy President of the Parliamentary Assembly of the Council of Europe (PACE)*. Selain itu, Duta Besar juga seorang Professor Sosiologi yang mengajar di Marmara University.
7. DPR RI dan Majelis Nasional Turkiye cukup rutin saling mengirimkan delegasi, diantaranya tercatat kehadiran Ketua Parlemen Turkiye (H.E. Mr. Mustafa Sentop) pada *8<sup>th</sup> G-20 Parliamentary Speakers' Summit (P20)* di Jakarta pada tahun 2022, Anggota Parlemen Turkiye pada *44<sup>th</sup> AIPA General Assembly* di Jakarta pada tahun 2023 dan Ketua Parlemen Turkiye (H.E. Mr. Numan Kurtulmus) pada *9<sup>th</sup> MIKTA Speakers' Consultation in Jakarta 2023*. Sebaliknya, DPR RI telah mengirimkan delegasi GKSB DPR RI – Parlemen Turkiye pada tahun 2021, dan delegasi BKSAP DPR RI untuk menghadiri berbagai agenda sidang forum parlemen internasional. Ketua DPR RI periode 2019 – 2024 juga menghadiri *8<sup>th</sup> MIKTA Speakers' Consultation* di Istanbul pada tahun 2022. Tingginya intensitas pengiriman delegasi oleh kedua pihak diharapkan dapat menjadi modalitas kuat dalam peningkatan hubungan dan kerjasama antar parlemen RI – Turkiye.
8. Duta Besar Turkiye juga mengharapkan agar GKSB DPR RI – Parlemen Turkiye dapat segera berkomunikasi dengan Kelompok Persahabatan Parlemen Turkiye – RI untuk membahas program kerja kedua pihak dan saling undang untuk berkunjung.
9. Dalam aspek pariwisata, kedua pihak sepakat bahwa RI – Turkiye belum memaksimalkan potensi pariwisata kedua negara. Kedepannya diharapkan RI dapat bertukar pengalaman dan praktik terbaik dengan pihak Turkiye guna meningkatkan jumlah wisatawan Turkiye ke Indonesia. Hal tersebut kiranya dapat memberikan dampak positif bagi hubungan antarmasyarakat kedua negara.
10. Selain itu, Ketua BKSAP DPR RI memberikan usulan agar Turkish Airlines menambah jumlah penerbangan Indonesia – Turkiye yang sebelumnya hanya 14 penerbangan per minggu menjadi 28 penerbangan per minggu. Lalu Wakil Ketua BKSAP, Dr. Sukamta juga mengusulkan agar Turkish Airline membuka rute penerbangan Yogyakarta – Istanbul.
11. Terkait kerjasama pendidikan, kedua pihak sepakat bahwa kerjasama antar-universitas, pertukaran riset dan pelajar, *joint-research*, pemberian beasiswa hendaknya terus dilakukan dan ditingkatkan. Selain itu, pihak Kedutaan Besar Turkiye juga sedang meninjau potensi pembukaan lembaga pendidikan bahasa

Turkiye di Yogyakarta. Kedepannya diharapkan Indonesia dapat memberikan dukungan bagi Turkiye dalam membuka pusat studi Asia di universitas – universitas Turkiye.

12. Wakil Ketua BKSAP DPR RI, Dr. Sukamta mendukung terlaksananya agenda – agenda Kedutaan Besar Turkiye di Yogyakarta, termasuk rencana untuk mengunjungi Kesultanan DIY dan beberapa universitas di Yogyakarta. Selain memperkuat kerjasama RI – Turkiye dalam pendidikan, diharapkan agenda tersebut juga dapat menggali potensi kerjasama budaya antar kedua negara.

### III. Penutup

Pertemuan diakhiri dengan pertukaran cinderamata dan foto bersama pada pukul 13.50 WIB.

Jakarta, 13 Maret 2024

a.n. Ketua Rapat  
Sekretaris Rapat,



**Endang Dwi Astuti, S.S., M.Si.**

**NIP. 197206221999032001**